



NUEVOS EMPRENDIMIENTOS

SOLUCIONES INNOVADORAS

En una época donde los jóvenes emprendedores cada vez son más, el concurso Emprendetón, buscó estimular su espíritu para crear soluciones eficientes a problemas reales. Los resultados de esta búsqueda fueron: Nexo, Inversionate y Agroáreas, tres proyectos que pretenden innovar en los sectores salud, financiero y agropecuario.

El desafío presentado por el concurso Emprendetón, fue encontrar soluciones innovadoras a problemas reales. Siguiendo el camino de la innovación, los organizadores -CPA Innovation, el Centro de Innovación y Emprendimientos de Universidad ORT Uruguay y la Fundación da Vinci- presentaron la particularidad de que fueran las empresas patrocinadoras quienes plantearan las problemáticas que los ingeniosos emprendedores debían solucionar. Mediante este novedoso mecanismo, buscaron vincular desde un primer momento los proyectos con las necesidades de importantes empresas.

Fue así que la Asociación Española e IBM expusieron las situaciones conflictivas a mejorar por los nuevos proyectos en el ámbito

de la salud. El problema planteado se centró en los inconvenientes que enfrentan los usuarios del sistema de salud con sus instituciones médicas. En el sector financiero, fue el banco Santander quien presentó la problemática sobre cómo lograr una comunicación efectiva, simple y cercana con los clientes internos. Por otro lado, el Instituto Nacional de Investigación Agropecuaria (INIA) y el Instituto Nacional de Carnes (INAC) se encargaron de elegir la situación a mejorar en el sector agropecuario, que fue minimizar los riesgos y costos altos en el tratamiento de las malezas, plagas y enfermedades en los cultivos.

Luego de presentadas las empresas patrocinadoras y los problemas a solucionar, se abrieron las inscripciones para los entusias-

tas que confiaban en sus habilidades innovadoras. Fueron no menos de 80 los que se anotaron, de los que se seleccionaron 30 proyectos que comenzaron un proceso de capacitación apoyados por los organizadores de Emprendetón. Este proceso tuvo como resultado la elección de ocho emprendimientos, de los que finalmente salieron los tres ganadores, uno por cada sector.

“Buscamos que todos los ganadores fueran emprendimientos innovadores, que tuvieran un desafío interesante, que generaran un aporte a los problemas planteados y que tuvieran posibilidad de desarrollo”, sostuvo en diálogo con **Empresas & Negocios**, Bruno Gili, socio director de CPA Innovation. Por haber ganado el concurso, los creadores de las soluciones adquirieron el derecho a

presentarse ante el comité de incubación de la Fundación da Vinci. En el caso de ser admitidos, tendrán la posibilidad de aspirar a un subsidio de \$ 687.500 de la ANII. Además, accederán a un espacio de trabajo en Co-Work Montevideo y a entre seis y ocho meses de *mentoring*.

Bruno Gili aseguró que todos los organizadores quedaron muy contentos con esta primera experiencia, que superó ampliamente sus expectativas, y esto los llevó a estar planificando la segunda edición de Emprendetón.



Atención personalizada

Apostar a una experiencia nueva en la relación médico-paciente, que vaya más allá de una consulta particular, fue lo que le dio a la plataforma Nexo el primer puesto en el sector de la salud. Rodrigo Silva, uno de los creadores de este emprendimiento, explicó a **Empresas & Negocios** que Nexo les permitirá a los pacientes buscar y coordinar consultas con médicos especialistas, profesionales de la salud como odontólogos, psicólogos, y de medicina alternativa. Asimismo, el profesional médico podrá realizar el seguimiento del paciente de manera online, lo que posibilitará un nuevo canal de comunicación donde el paciente podrá evacuar sus dudas y preocupaciones, a la vez que el profesional seguirá de cerca el tratamiento y sus resultados, contó Silva.

Nexo busca mejorar el servicio de salud a través de medidas concretas como: la disminución en las demoras en el proceso para coordinar una consulta y en los tiempos de acceso a la consulta, a la mejora de la calidad de atención (con tiempos más extensos) y el acceso para aclarar dudas o preocupaciones. En cuanto al proceso de trabajo vivido en Emprendetón, Rodrigo Silva afirmó que la experiencia fue muy buena, y brindó un marco muy interesante para poder investigar una problemática y pensar ideas. “Además del apoyo que nos dio la Funda-

ción da Vinci y la Universidad ORT con capacitaciones para cada etapa del concurso, estamos trabajando en este proyecto desde setiembre del año pasado, y los resultados han superado ampliamente nuestras expectativas”, explicó.

El equipo de Nexo continúa trabajando en la validación de la idea y el desarrollo de la plataforma, y ahora su foco está en la contratación de profesionales para formar parte de la misma. Su objetivo es acceder al Fondo de la Agencia Nacional de Investigación e Innovación (ANII) y en algunos meses lograr el impulso económico para la incubación del proyecto.



Inversión alternativa

Como alternativa a los plazos fijos, a la Bolsa de Valores, a los préstamos bancarios y a las tasas de interés, entre otros, es que surgió Inversionate, el emprendimiento que ganó en el sector financiero. Esta plataforma busca conectar personas que tienen algunos ahorros con aquellas que necesitan financiación.

La idea de una herramienta con estas características surgió cuando en 2014 Dani Vianna, uno de sus creadores, buscando invertir sus ahorros, encontró este tipo de plataformas en países de Europa y Estados Unidos. Luego de recibirse de Licenciado en Sistemas, Vianna comenzó con lo que sería Inversionate junto con su amigo y socio Germán Ayala; y Emprendetón fue la instancia perfecta para continuar con el emprendimiento. Durante el concurso, Vianna resaltó que el trabajo fue muy bueno, con talleres que los fueron orientando en las diferentes etapas y pasos que fueron dando. “Nos sirvió mucho para organizar el proceso que debe seguir una *startup*”, remarcó.

Según los cálculos del equipo, en ocho meses Inversionate estaría saliendo al mercado, siempre y cuando se obtenga el préstamo de la ANII y recaude más capital. Para ellos,

Uruguay es su laboratorio de prueba, y su objetivo mayor apunta a Latinoamérica, ya que, según Vianna, con la crisis está en una situación bastante favorable para este tipo de plataformas, porque la gente busca medios alternativos para invertir y solicitar préstamos. Además, la poca competencia y la falta de una empresa dominante en el sector en la región hace que el equipo de Inversionate sea muy optimista al respecto.



Cuida tu campo

Agroáreas es la herramienta de planificación, gestión y control georeferenciada para optimizar las tareas e incrementar los rendimientos agropecuarios. Así definió al emprendimiento Marcelo Bieito, uno de sus creadores, en diálogo con **Empresas & Negocios**. El proyecto ganador en el sector agropecuario nació en 2015 de la mano de Peter Fernández y Andrés Klett, quienes comenzaron a definir sus lineamientos iniciales. Agroáreas tiene como objetivos minimizar los riesgos y costos en el tratamiento de las malezas, plagas y enfermedades en los cultivos y mejorar la ausencia de registros históricos para la prevención.

A pesar de que el emprendimiento ya tenía un tiempo de trabajo, Bieito señaló que el concurso fue vital para que por medio de una estructura institucional se pudiera avanzar dentro de plazos y entregas, aprender, competir y validar las hipótesis iniciales que se propusieron con Agroáreas.

El camino del equipo del emprendimiento continúa por dos vías: la formal, de validaciones por medio de las instituciones como Da Vinci y ANII, y las que ellos se trazaron en el comienzo como equipo de ver el producto funcionando y facturando. “El proyecto hoy está en fase de desarrollo y seguirá con o sin el apoyo de las instituciones para salir al mercado en el momento indicado”, señaló Bieito. 🌱